

Bulletin Municipal

NOVEMBRE 2023 N°7

Averses de feuilles mortes, colorations où domine le rouge des Cotinus et le jaune des Peupliers noirs, il n'y a pas de doute, l'automne est bien là ! La sècheresse de cet été a aussi laissé ses traces : fruits petits et peu nombreux, récoltes bien inférieures à l'an passé ; malgré tout, une saison touristique de bonne qualité. Le nombre de visiteurs dans les Gorges est en augmentation sans trop de dommages sur faune et végétation ; un grand merci aux jeunes éco-gardes dont les interventions didactiques et chaleureuses font merveille sur notre ournée sans moteur...

Suite aux élections partielles de juin dernier. l'équipe municipale est enfin complète : Brigitte Ayer, Sonia Fleurier, Eliane Chavernoz et Jason Peyre nous ont rejoint le 25 juin : nous leur souhaitons une enthousiaste bienvenue!

Les 5 et 6 août, une Fête du Village en demi-teinte, un budget étranglé n'ayant pas permis le spectacle nocturne prévu initialement. Les raisons de ces restrictions : un « raté » de paiement à l'Agence de l'eau les deux années antérieures à 2020 (+ ou -8.000€), la remise en état de l'auberge communale qui a nécessité environ 20.000€ de travaux (la subvention demandée n'a pas été accordée), enfin la chaudière bois dont les innombrables

biodiversité.

dysfonctionnements se chiffrent à près de 15.000€.

L'alourdissement de la charge budgétaire de la commune

évoqué plus haut impacte naturellement les projets de travaux envisagés pour cette année et les diffère sine die : ralentissement de la traversée du village et sécurisation de l'accès à l'école et, une fois encore, report du nouveau bassin d'eau potable à Barret le Haut...

Durant trois jours, le troisième week-end d'août et pour la cinquième année, la F(ê)aites de la vannerie a investi le village proposant stages, animations, bal et marché

vannier.

Sacrée Méouge »

BienVENU

(ê)aites de

la vannerie

Le 16 septembre, jour du « World clean-up day » (journée mondiale du nettoyage), le Parc Naturel Régional des Baronnies a encadré une escouade de courageux bénévoles pour nettover les éternels « laissés » que l'on retrouve après chaque saison touristique.

Le dimanche 22 octobre, la très attendue journée de la Méouge sans moteur, baptisée « Sacrée Méouge » était de retour.

Organisée par l'association VieLaJoie, cette manifestation qui réunit pas moins de 40 bénévoles de toute la vallée, représente aujourd'hui l'événement annuel marquant de notre territoire.

Une bonne nouvelle tout de même : nos gérants dynamiques et enthousiastes ayant fait une très bonne saison estivale, souhaitent acheter le fonds de l'auberge communale ; signe

encourageant de les voir demeurer au village!

A. Armand

Chemin communal de Pré Bouvet, refait à neuf!



En dépit d'une situation financière difficile, dont le détail figue dans l'éditorial, la commune ayant reçu la subvention demandée, s'était engagée à refaire le chemin de Pré Bouvet. En effet, l'état calamiteux de cette voie publique rendait de plus en plus

délicate la circulation, tant en voiture qu'à pied. La Routière du midi a été retenue pour cette réfection et consciente des problèmes de trésorerie de la commune a accepté un échéancier en quatre versements pour ces travaux.

« World Clean-up Day » dans les gorges de la Méouge...

Samedi 16 septembre ayant été déclaré journée nationale de nettoyage, le Parc NaturelRégional a sollicité les bonnes volontés locales pour nettoyer les abords de la Méouge.

Champ opératoire : du Pont Roman au parking de la navette coté Barret. Le temps n'étant pas de la partie, c'est sous une pluie battante et froide que la quinzaine de vaillants nettoyeurs, encadrés par deux écogardes, ont pourchassé les résidus petits ou gros.

Bilan: environ 135 kg de déchets divers et variés plus des ferrailles! Un rapide petit moment convivial autour d'un verre a clôturé cette journée où chacun n'avait qu'une hâte, se retrouver au sec et au chaud!



Chantier de la Chapelle St Sauveur

Après le Jas Girard (Salérans), la chapelle Saint-Sauveur est le deuxième projet de réhabilitation bénévole d'un lieu patrimonial afin d'en faire un hébergement sur un circuit d'itinérance dans la Méouge.

Maçonnes expertes ou qui veulent le devenir, débroussailleurs en herbe, apprentis sourciers et travailleuses du bois... Les postes



de travail sont multiples et
pour tous niveaux de compétences.
Un campement est installé sur place
pour ceux qui le souhaitent mais les
visites à la journées sont aussi
acceptées. En bref, gens de la
Méouge, si vous voulez participer ou
avez besoin d'en savoir plus contactez
le 04 92 21 90 45 ou par mail, l'une
de ces deux associations
vielajoie@netc.com
courrier@tousapoele.org

Réorganisation des Commissions de l'équipe municipale

A nouvelle équipe, nouvelles attributions...

Le 9 juillet 2020, une Charte a été rédigée afin de définir et créer les moyen d'un mieux vivre ensemble, de favoriser les échanges et de susciter la participation des citoyens aux décisions et projets publics. Un certain nombre de Commissions ont été créées faisant la part belle au dialogue et à la transparence.

Si le principe en est toujours actuel, l'expérience, les motivations des uns et des autres, le contact aux réalités d'un mandat municipal ont conduit à revoir cette organisation initiale.

Le 18 octobre, une réunion a permis de revoir la composition des Commissions, de compléter le secteur d'activité de chacune d'elles et de définir les

membres de l'équipe municipale qui les encadre.

Il y a désormais six Commissions :

- Urbanisme, voirie et patrimoine
- Environnement, création et aménagement de sentiers
- Archivage, aide administrative et communication
- Vie sociale et culturelle
- Participation aux réunions de la Communauté des communes (CCSB)
- Affaires scolaires

C'est à l'intérieur de chacun de ces secteurs d'activité que les habitants sont invités à participer en fonction de leurs expériences, de leurs goûts ou motivations.

Le détail de cette nouvelle organisation est à disposition à la mairie.

POUR UNE GESTION COMMUNALE PARTICIPATIVE OUVERTE À TOUS...

Quoi de neuf à la médiathèque ?...

Le 13 septembre la Bibliothèque réunissait bénévoles de longue date et nouveaux intéressés pour préparer ensemble les événements à venir.

L'accueil des classes a repris avec Virginie, Fanny, Pauline et Alexia en alternance. Chaque semaine

tous les élèves viennent lire, emprunter des livres et écouter des histoires choisies. Un rendez-vous attendu par tous!

Une équipe renforcée: Bernadette, Jean-Luc et Marion ont été formés pour tenir des permanences et viennent rejoindre l'équipe (Aïcha, Alexia, François, Jocelyne, Pierre, Régine, Sarah). Avec Yolande qui reprend du service et bientôt Michèle, voilà un bon renouveau des forces vives pour vous accueillir! Un grand merci à toutes et tous pour leur engagement à faire vivre ce lieu de culture essentiel dans le village et la Vallée.

Relancer des comités de lecture « Blabla livres » : c'est chose faite et, sous l'impulsion de Loïc, premier rendezvous est pris jeudi 16 novembre à 18h sur la thématique « Bibliothèque rose ». Nous vous espérons nombreux pour cette première !

Actuellement **Guy Armand expose ses photographies** de flore de la Méouge, en prolongement de sa présentation de

fin septembre. Venez les découvrir aux horaires d'ouverture de la médiathèque.

François prépare la construction de la boîte à livres qui, après de nombreuses péripéties, devrait voir le jour sur la place du village courant 2024.

Le bibliobus est passé à Barret ce mercredi 15 novembre

pour renouveler une grande partie de nos collections. Vous devriez trouver de quoi lire pour les soirées d'hiver qui approchent!

En janvier auront lieu les Nuits de la lecture, en mars la fête du court-métrage et le Printemps des poètes: vous avez envie de nous aider à préparer ces événements? Vous pouvez contacter Alexia (04 92 54 52 26/ biblio.meouge@ent-c.com) ou venir en discuter lors d'une permanence.

Aïcha propose de relancer le portage à domicile pour les livres, DVD, CD et revues pour celles et ceux qui ne peuvent pas se déplacer à la médiathèque. Si besoin, la médiathèque vous proposera une sélection « découverte » selon la

thématique qui vous intéresse. Cette proposition de service met l'accent sur les personnes âgées, isolées ou encore à mobilité réduite en vue de re-créer du lien social et culturel. La lecture à domicile est aussi envisageable pour les personnes malvoyantes. Tout est bien sûr gratuit.

Vous pouvez dès à présent appeler au 04 92 54 52 26 Numéro provisoire sur lequel vous pouvez laisser un message, Alexia vous recontactera sans tarder.



Rentrée des classes 2023 sous le signe du changement....

Du nouveau du côté des enseignantes :



Nous
accueillons
avec plaisir
Marie
Fages,
enseignante
des
maternelles
et des cours

moyens.

Au regard de nouvelles directives ministérielles concernant les écoles en zone rurale et dans un souci de stabilité, Marie devrait rester à la direction de notre petite école pendant trois ans ; ce qui ne manque pas de nous réjouir. Nous accueillons également Anouk Chopaz, enseignante des cours préparatoires et des cours élémentaires.

L'école compte à ce jour un effectif de 27 élèves répartis sur les 2 classes.
L'équipe pédagogique ne manque pas de projets pour les écoliers : des sorties sportives avec l'USEP, un projet avec le Parc Régional des Baronnies, des projections de films avec le cinéma « le Phénix » de Laragne, et la réalisation d'un film accompagné d'une équipe spécialisée. Notre petite école se voit dotée cette année de quatre parents d'élèves dynamiques et volontaires prêts à soutenir les projets et le maintien de l'intérêt de l'école sur la commune.

Et une nouvelle cantine...

La rentrée scolaire 2023 a apporté une nouveauté de taille : finie la cantine à l'école, vive le déjeuner à l'auberge ! Dans un cadre nettement plus convivial, une douzaine de jeunes gourmets traversent chaque midi la route départementale sous l'œil vigilant de Mélissa, leur Agent technique.

Il semble que tout un chacun soit satisfait de cette nouvelle organisation: David, cuisinier et maître de cérémonie, concocte des menus équilibrés et au goût de ses petits clients car les assiettes repartent vides et les ventres pleins! Une belle et heureuse initiative. l'ADSEA ne souhaitant plus livrer les repas. Ce changement où la qualité a été sensiblement améliorée car adaptée aux plus jeunes, a un coût : 6,50 € par repas et par enfant. Après délibération du Conseil municipal, la mairie prend à sa charge une partie du surcoût pour les enfants du village, ramenant le prix du repas à 5,76 € par enfant. Les communes de la vallée dont les enfants mangent à Barret, ne manqueront pas de faire de même.

Rendez-vous Assistante sociale À Laragne

Téléphonez à la Maison des Solidarités 04 92 65 06 23

France Service

Une permanence pour vous accompagner dans vos démarches administratives.
Uniquement sur rendez-vous au 04 92 65 08 25
serres@france-services.gouv.fr

Médiathèque

Horaires d'ouverture : Mercredi et vendredi De 15h30 à 18h30 Samedi de 10h à 12h

L'atelier du lundi « travaux d'aiguilles »

Passionnées de couture, tricot, broderie, venez partager vos savoir faire les lundis après midi Salle de la Méouge : 14h - 17h

L'atelier de la commission Vie sociale et culturelle

Atelier fabrication d'objets « déco du village » ouvert à toutes et tous Tous les vendredis après midi Salle de la Méouge : 14h - 17h

Déchetterie relais Barret sur Méouge

Horaires d'ouverture : Jeudi et samedi matin 8h - 11h45

La Poste

Horaires d'ouverture : mardi, jeudi, vendredi : 9h15 – 12h mercredi : 9h15 – 12h & 14h – 16h15 ler samedi du mois : 9h – 11h30

Permanence Mairie

Horaires d'ouverture :
Mardi 14h - 16h
Jeudi 14h30 - 15h30
vendredi 10h - 11h30
& 14h - 16h
M. le Maire, Philippe PEYRE,
reçoit sur rendez-vous
Tel: 04 92 65 10 93

mairie.barretsurmeouge@wanadoo.fr

Projet « ABC » et Conférence botanique : une flore remarquable !

Après Val-Buech-Méouge et Eourres, voici maintenant au tour des communes de Barret sur Méouge et de Saint Pierre Avez d'inventorier leur riche patrimoine naturel. Désormais, tout notre massif de moyennes montagnes, qui se révèlent si riches en

biodiversité, que cela concerne les arbres, les fleurs et plantes diverses mais aussi la faune, petite et plus grande, tous ces trésors de la nature sont désormais « inventoriés ».

A chacun de les découvrir au fil de randonnées accessibles à tous ou lors de conférences, telle celle animée le 13 octobre par Guy Armand, habitant de St Pierre Avez, photographe talentueux et botaniste averti. Voici donc un bel exemple d'actions concertées entre plusieurs communes où l'on s'affranchit, pour le bien et la connaissance de tous des limites administratives!



Premier concert à la Basthus « Petit Tonnerre »!



Le 13 octobre, le collectif La Basthus faisait son entrée dans la vie barretière en proposant un magnifique concert du groupe très local (puisque venu d'Eourres) « Petit Tonnerre », en sortie de résidence. L'ambiance très festive a remis du baume au cœur à toutes celles et ceux qui ont de près ou de loin participé à l'aventure d'Ecoloc ; un clip réalisé au cours de la soirée servira au groupe pour la promotion de leurs concerts. Revoir ce lieu « habité », ouvert, et déjà tellement investi dans la vie locale, est un vrai bonheur... Merci La Basthus et longue vie à vos projets!

Que se passe-t-il donc à l'Ubac ?...

Sans avoir aperçu le moindre Drakkar remonter la Méouge, le 23 septembre dernier, l'Ubac, hameau tranquille niché dans les pins noirs, s'est transformé en camp viking!

Un cochon entier en rotation sur une énorme broche, dorant et croustillant, accueillait les visiteurs; plus loin, de jeunes guerriers casqués de métal, ferraillaient entre les arbres pendant que de valeureux vikings plus âgés et plus vrais que nature, gardaient un œil sur cette petite troupe belliqueuse! De confortables et spacieux abris avec tables et bancs attendaient les visiteurs pour



un déjeuner pantagruélique pendant qu'un orchestre jouait des airs « celtiques » et autres. Repas

plantureux, musique agréable permettant les échanges et soleil de la partie, voilà une journée qui a enchanté la cinquantaine de visiteurs. Un grand merci aux membres de l'Ost du Temps Jadis pour avoir animé cette magnifique journée.

Nos chers disparus...

Le 4 juillet dernier, Monsieur Michel Eymard est décédé à l'hôpital de Gap. De santé très fragile et installé à Barret depuis seulement quelques années, M. Eymard avait peu de contact avec le village.

Le 27 septembre, c'est Roger Gallimard qui nous quittait. Enfant du Home Saint Michel, sans famille, il avait fait de Barret son village d'adoption et de la famille Pouroy-Sarlin sa famille de cœur. Serviable, marcheur infatigable car habitant aux Juvisses, il descendait tous les jours et y remontait de même après de petites visites aux uns et aux autres. Il laisse beaucoup d'amis et un chien adoré qui a trouvé à St Pierre Avez une famille aimante.

Mardi 17 octobre, nous apprenions le décès de Jeannot Vincent à Briançon ; il était le frère cadet de Charlot, Charlotte et Bertin, ancienne famille du village, habitants du quartier des Boursetons également disparus.

Directeur de publication : Le Maire Comité de rédaction et photos : l'équipe municipale. Imprimé par nos soins